

Abstraksi

Pelayanan kesehatan saat ini cenderung meningkat dan maju, bahkan mulai menata fasilitas kesehatan dibagi dengan berbagai jenis penyakit yang diderita oleh pasien. Misalnya pasien yang berpenyakit jiwa disediakan RS Jiwa, pasien yang berpenyakit kanker disediakan RS Kanker, pasien untuk cedera baik akibat kecelakaan ataupun lainnya disediakan RS Traumatologi dan Ortopedi ataupun dengan pasien yang berpenyakit mata disediakan RS Mata, dan sebagainya. Akan tetapi tidak semua rumah sakit yang ada dalam pelaksanaannya tersedia pelayanan dan kebutuhan yang cukup baik untuk mendukung penyembuhan dan pemulihan pasien. Menyangkut sarana kesehatan diatas sudah selayaknyalah bila tiap-tiap sarana kesehatan perlu dibenahi baik dari segi pelayanannya maupun kebutuhan sarana penunjang bagi pasien.

Unit Rehabilitasi adalah suatu wadah fungsional di lingkungan RS Jiwa yang menyelenggarakan dan melaksanakan upaya medis, sosial, edukasional, dan vokasional. Dalam hal ini Unit Rehabilitasi RS Jiwa Magelang yang merupakan salah satu sarana penunjang bagi kegiatan rehabilitasi pasien mental dimana sarana penunjang tersebut kurang dapat mendukung penyembuhan dan pemulihan pasien. Untuk itu aspek penyembuhan dan pemulihan pasien baik fisik maupun non fisik merupakan landasan dalam perencanaan dan perancangan yang dapat ditransformasikan ke dalam penataan ruang dalam dan ruang luar yang dapat mendukung penyembuhan dan pemulihan pasien.

Keberadaan Unit Rehabilitasi RSJ Magelang diharapkan dapat menampung kegiatan rehabilitasi bagi pasien mental yang sudah dalam keadaan tenang minimal dapat berinteraksi dengan temannya maupun lingkungannya secara baik, dimana kebutuhan pasien mental diantaranya berupa kegiatan yang didalam ruangan maupun yang diluar ruangan yang dapat mendukung penyembuhan dan pemulihan pasien. Dalam Unit Rehabilitasi ini pasien mental atau dapat juga disebut sebagai rehabilitan untuk dapat dididik, dibina, serta diarahkan akan kemauan dan keinginan dari masing-masing rehabilitan baik berupa ketrampilan maupun pekerjaan lainnya yang sesuai baik berupa terapi kerja, latihan kerja, bengkel kerja maupun kegiatan sosialisasi.

Jadi dalam aspek yang mendukung penyembuhan dan pemulihan pasien merupakan konsep yang akan diekspresikan oleh bangunan Unit Rehabilitasi RSJ Magelang sehingga dalam mentransformasikannya dalam bangunan menggunakan hal-hal yang dapat ditangkap secara visual oleh manusia. Usaha penyembuhan dan pemulihan rehabilitan dapat dilihat dari karakter pasien dan cara penanganannya serta aspek-aspek yang mendorong pemulihan rehabilitan dengan cara memberikan suasana ruang yang tenang, nyaman, dan aman dalam melakukan kegiatan, kesan akrab dan terbuka untuk memudahkan berkomunikasi, serta kesan aktif dan kreatif membuat rehabilitan senang melakukan kegiatan rehabilitasi.